

# *Le président Díaz-Canel visite Guantánamo (+Photos)*

---



Guantánamo, 9 déc (RHC) Le Premier Secrétaire du Comité Central du Parti Communiste de Cuba et Président de la République, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a entamé aujourd'hui sa sixième visite à Guantánamo, en se rendant dans la municipalité de San Antonio del Sur, la plus touchée par l'ouragan Oscar.

Accompagné de Roberto Morales Ojeda, membre du Bureau politique et secrétaire à l'organisation du Comité central du Parti, de Yoel Pérez García, premier secrétaire du Parti dans la province, et d'Alis Azahares Torreblanca, gouverneur, M. Díaz-Canel a évalué le respect des priorités de travail par le PCC.



Il a visité des sites à San Antonio del Sur, dans le sud-est de Guantánamo - où il était arrivé quelques heures seulement après le passage de l'ouragan - et l'une des municipalités qui a subi le plus de dégâts à cause de l'impact du phénomène météorologique.

Au pont d'Acopio, sur le tronçon de la route centrale menant à Imías, Maisí et Baracoa, qui s'est effondré à cause des inondations provoquées par Oscar, le président a reconnu que « le travail a été fait en un temps record, rapidement et bien ».

Il a pu constater la reconstruction de la route, désormais complètement asphaltée, et la récupération du ponceau pour l'évacuation des eaux. Il a insisté sur la nécessité de mettre à jour les plans de gestion des cyclones et autres catastrophes naturelles.

« J'ai cru que je ne porterais plus jamais de blanc », a déclaré une infirmière au président cubain à son arrivée à la polyclinique d'enseignement "IV Congreso del PCC", gravement touchée par les eaux d'Oscar. « Tout était boueux quand je suis arrivée ici », s'est-elle souvenue.

Aujourd'hui, 98 % des services ont été rétablis, à l'exception de l'échographie prénatale. La clôture du périmètre est en cours de réhabilitation. Le chef de l'État s'est intéressé à l'attention portée aux travailleurs sinistrés et s'est entretenu avec la population.

À la bibliothèque publique « Elifáz Calmell Matos », qui était pratiquement sous l'eau après le passage d'Oscar, le président a souligné que « la récupération à San Antonio del Sur a été complète ».

Parallèlement à la réhabilitation des ouvrages économiques, les équipements sociaux et culturels tels que cette institution sont également en cours de restauration. En quittant la bibliothèque, il s'est adressé à la population. Il a souligné l'esprit des habitants de cette municipalité, qui ne se sont pas laissés abattre.

« Face à toute adversité, il faut se donner à fond », a déclaré le président. Et il a assuré que cela est possible « avec la participation de tous, ce qui renforce notre unité ». Tel doit être l'esprit du combat, a-t-il ajouté.

Depuis San Antonio del Sur, le président Díaz-Canel s'est rendu dans la ville de Guantánamo, où il a poursuivi son travail de visite des municipalités. Il est arrivé au Conseil populaire de San Justo, un quartier en transformation où vivent plus de 24 300 habitants.

Sa présidente, Moraima Ferrer Blas, a expliqué que d'anciens problèmes ont déjà été résolus, comme l'approvisionnement en eau, la téléphonie fixe, les cabinets médicaux et les entrepôts ont été réparés, et la voie piétonne reliant le centre-ville à ce quartier a été construite.

Le président a visité le siège du projet socioculturel communautaire « Ranchón de Cobango », un espace situé dans la cour de Juan Orlando Delgado Lara, son coordinateur et délégué du district 10, où sont promues des activités sociales et culturelles.

Ici, les problèmes d'ordre spirituel et les besoins matériels de la population ont été résolus, des routes ont été restaurées, des sources d'emploi ont été créées, un parc pour enfants a été construit et un programme récréatif a été proposé aux habitants.

A la sortie, une foule chaleureuse et très affectueuse a échangé avec le Président. Celui-ci s'est adressé à eux en rappelant l'importance du travail communautaire et de la participation populaire.

Pour conclure sa visite à Guantánamo, le Président a visité la ferme du producteur Pedro Monier López, qui appartient à l'entreprise agro-industrielle municipale.

Sur 8 hectares, dans le périmètre de la ville, et grâce à l'agroécologie et à la culture intercalaire, il a obtenu une production considérable de bananes, de haricots, d'oignons, de tomates et de café. Le chef de l'État a fait l'éloge de ces bonnes pratiques, sur des terres qui étaient auparavant en friche.

Dans le résumé de la visite, Zenia Lores, membre du Bureau provincial du PCC pour la sphère politico-idéologique, a présenté un résumé du travail de l'organisation à l'étape, y compris le comportement des principaux processus de la vie organique du PCC et les indicateurs.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/371649-le-president-diaz-canel-visite-guantanamo-photos>



**Radio Habana Cuba**